

ALERTE

**35 fédérations et associations nationales
Des collectifs inter-associatifs locaux
de lutte contre la pauvreté et l'exclusion**

Paris, le 22 novembre 2024

Communiqué de presse

30 ans de lutte contre la pauvreté... Donnons-nous 5 ans pour l'éradiquer !

À l'occasion de son 30^e anniversaire le 22 novembre au Conseil économique social et environnemental, le Collectif ALERTE est revenu sur son combat incessant contre la pauvreté et l'exclusion. L'occasion de souligner l'importance d'investir massivement pour sortir les personnes de la précarité et d'appeler les pouvoirs publics à se doter d'objectifs ambitieux pour éradiquer la grande pauvreté.

La France tolère aujourd'hui ce qui était inacceptable hier ! Plus de 9 millions de personnes sont en situation de pauvreté en France, dont près de 4 millions en situation de grande pauvreté.

Voilà 30 ans, les associations de solidarité et de défense des droits humains s'étaient réunies pour réclamer d'une même voix un pacte contre la pauvreté. Depuis cette « Grande cause nationale 1994 » et la création du Collectif ALERTE, les plans de lutte contre la pauvreté se sont succédés, mais la pauvreté a continué de toucher un nombre croissant de personnes.

Si le retour à l'emploi est l'une des clés de la sortie de la pauvreté, nous le savons, une politique de lutte contre la pauvreté axée uniquement sur le travail est vouée à l'échec comme l'atteste la récente hausse du nombre de personnes en situation de pauvreté malgré la baisse du chômage. Les déterminants de la pauvreté sont multidimensionnels et appellent des réponses structurelles et coordonnées dans plusieurs domaines. Pour cette raison, nous continuerons à nous opposer à toute politique qui stigmatise les personnes en situation de pauvreté.

Face au manque d'ambition politique actuel, nous voulons contraindre les pouvoirs publics à agir. La France devrait être fière d'être le premier pays au monde à se doter d'un objectif d'éradication de la grande pauvreté !

C'est dans cet esprit et afin d'interpeller à la fois les citoyens et les pouvoirs publics, que le Collectif ALERTE lancera début 2025 une campagne de communication nationale. Elle mettra en avant une triste réalité : l'héritage de la pauvreté. En moyenne en effet, il faut 6 générations pour espérer en sortir. Un héritage dont on se passerait bien !

Ensemble, travaillons pour faire de la France un pays où chacun et chacune a sa place, où personne n'est laissé pour compte, et où la pauvreté appartiendra enfin au passé.

Contacts presse :

Uniopss/ALERTE : Valérie Mercadal - 01 53 36 35 06 – vmercadal@uniopss.asso.fr

Uniopss/ALERTE : Charlotte Penot – 01 53 36 35 09 – cpenot@uniopss.asso.fr